
96 岁高龄的著名表演艺术家秦怡向获得终身成就奖的著名越剧表演艺术家

王文娟颁奖。 本报记者 叶辰亮摄

终身成就奖获得者徐玉兰。终身成就奖获得者傅全香。
（资料照片）

■本报记者 陈海翔

毛卫宁王小帅分任评委会主席
上海国际影视节公布白玉兰奖和亚洲新人奖评委名单

本报讯 （首席记者王彦）上海国际

影视节组委会日前公布了今年电视节白

玉 兰 奖 和 电 影节亚洲新人奖的评委名

单，中国导演毛卫宁和王小帅将分别出任

两个单元的评委会主席，领衔奖项评选。
毛卫宁导演曾凭借电视剧 《平凡的

世界》获得第 21 届上海电视节白玉兰奖

最佳导演奖。 此前，他还曾执导《誓言无

声》《这里的黎明静悄悄》《警察故事》《英
雄无名》等作品，获得过中国电视飞天奖

等荣誉。 王小帅则是第六代导演的代表

人物之一，由他执导的《青红》《左右》《日
照重庆》《闯入者》 等影片曾获得欧洲三

大电影节的认可。
在阐述评委理念时， 两位导演表达

了相似的观点。 毛卫宁说：“如何从所有

报名作品中评选出最优秀的代表， 是一

项难度巨大的挑战， 我们会用公正的心

态和专业审美来进行判断。在此过程中，
相比收视率、播放量等数据，我更多关注

的是作品本身， 是创作者自身的创作经

历和才华。 ”
此外， 影视节组委会还揭晓了电视

节其他单元的评委名单。 美国制片人西

蒙·基尔默里将出任白玉兰奖纪录片单

元评委会主席，他的荣誉簿上有 17 个艾

美奖和两届国际纪录片协会最佳系列片

奖项等。英国的动画制作人琼·洛夫茨将

坐镇动画片单元， 她经手过的项目包括

《工程车汤姆》《粉红猪小妹》《小毛怪》等
热门动画。

2017 年上海国际影视节将于 6 月

12 日至 6 月 26 日举行。 其中，第 23 届

上海电视节的举办日期为 6 月 12 日至

16 日， 第 20 届上海国际电影节的举办

日期为 6 月 17 日至 6 月 26 日。

申城市中心最大公园“邀您设计”
世博文化公园规划征询市民意见，预计 9 月底开工

本报讯 （记者李静）世博园后滩地

区即将沿江兴建近2平方公里水绿相融

的开放式大绿地———世博文化公园，陆

上面积相当于8个延中绿地， 有2.5个上

海植物园大小， 将是本市中心城区最大

公园绿地。 它将呈现怎样的城市生态之

美？ 即日起至5月31日，上海市绿化市容

局面向广大市民、社会团体、企事业单位

等征集世博文化公园建设 “金点子”，社
会各界均可提出想法、建议，让心目中的

梦幻后花园变成现实。
市绿化市容局局长陆月星透露，世

博文化公园的专业规划设计方案开始面

向全球征集，市民“金点子”征集活动同

步进行，届时将整合两方面的内容，向社

会公示，方案整体成型周期约为三个月；
预计9月底前后，世博文化公园将开工建

设，最先植绿种绿，然后陆续推进各项基

础设施建设，包括水系、地形等的改造和

新建。
市民共享的开放式大绿地世博文化

公园，将成为上海践行“城市，让生活更美

好”世博理念的最佳诠释，是上海面向未

来、面向世界转型发展，迈向全球卓越城

市的重要生态标志。为贯彻“开门办公园”
理念，规划设计符合市民愿景、承载市民

期盼的开放共享大公园，提升市民在生态

环境建设中的参与度和获得感， 市绿化

市容局向全社会开展世博文化公园建设

“金点子”征集活动，市民和社会各界可

通过以下方式，对公园设计规划建设、发

展和管理、世博元素的保护利用、文化遗

产的开发弘扬、周边交通等提出建议：
（1）通过“绿色上海”官方微信（微信

号：shlhsr）参加，关注“绿色上海”微信 ，
回复“征集”或点击“阅读原文”进入活动

专题页面，提交“金点子”方案；（2）通过

“上海绿化市容”官方网站（http://lhsr.sh.
gov.cn/）提交，登录“上海绿化市容”官方

网站，点击相关公告进入活动专题页面，
提交“金点子”方案；（3）将“金点子”和个

人信息等内容发邮件至征集活动官方邮

箱sbgyzj@lhsr.sh.gov.cn；（4） 信件邮至 ：
上海市静安区铜仁路331号1902室“世博

文化公园” 建设金点子征集办公室，邮

编：200040。
“金点子”可直接以文字形式提交，

也可另附设计图稿，最好是一事一议、一
事一策，简明扼要，有针对性、可行性、创
新性。征集活动结束后，将按照“公开、公
平、公正”原则，通过网络投票和专家评

审，最终将评出金奖10名、银奖20名和贡

献奖100名，分别颁发证书，并赠送最高

价值3000元的公园门票。
市绿化部 门 还 将 通 过 网 络 问 卷 方

式， 征询市民对于世博文化公园建设的

意愿。市民可关注“绿色上海”官方微信，
回复“征集”或点击“阅读原文”进入世博

文化公园市民意愿调查活动页面， 填写

问卷。 市民意愿问卷调查设200名参与

奖， 用随机抽奖方式产生， 奖励价值约

300元的本市公园门票。
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七星彩第 17039 期公告
中奖号码： 1 0 2 1 5 2 0
一等奖 3 2857698 元

二等奖 27 12010 元

三等奖 306 1800 元

四等奖 3775 300 元

五等奖 46267 20 元

六等奖 424841 5 元

一等奖基金积累数为：
1000000 元

排列 5 第 17090 期公告
中奖号码： 2 8 3 8 3
每注奖金 100000 元

排列 3 第 17090 期公告
中奖号码： 2 8 3
直选每注奖金 1040 元

组选 3 每注奖金 346 元

组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

韦世豪为U23球员正名
首次登场奉献绝杀，助上港队2比1力克鲁能

大禁区外左路， 上海上港队球员一

脚劲射直奔死角， 山东鲁能门将王大雷

非常迅速地做出扑救动作， 他的手掌似

乎碰到了皮球， 但最终依然没能阻止皮

球击中横梁后弹入网窝。 这脚“世界波”
并非来自胡尔克、武磊或者奥斯卡，而是

来自于本赛季此前尚无出场纪录的 U23
球员韦世豪。也正是凭借他在第 84 分钟

的这脚绝杀， 上港队主场以 2 比 1 击败

此前联赛中保持全胜的领头羊鲁能。 一

场强强对话以这样一种方式终结， 出乎

了所有人的预料。
韦世豪在短短 30 分钟内的表现堪

称技惊四座， 没有辜负主帅博阿斯的信

任。在胡尔克受伤无法坚持比赛时，葡萄

牙教练其实有其他的选择， 比如让更加

成熟的于海出场，稳固球队的防守，但他

却选择了韦世豪。 “我要说的是，韦世豪

这周的训练非常不错， 也在训练中打入

过精彩的进球， 我想这场比赛中的绝杀

正是他平时训练状态的延续。”博阿斯赛

后坦言，韦世豪的表现让自己格外满意，
“他在上场之后没有表现出丝毫胆怯，拥
有充足的自信”。

韦世豪上场后确实自信十足， 他在

前场有过数次长时间拿球横穿整个球场

的尝试，“我就是那种比较喜欢拿球的球

员，今天只是把平时的东西踢了出来，我
觉得我的心态保持得不错，没有紧张。 ”
而当提到自己那粒精彩入球时， 韦世豪

说，“因为我是踢左路的球员， 所以那个

区域是我非常喜欢射门的区域。 博阿斯

说的一点都没错， 这样的球我平时训练

经常能踢出来。说实话，我经常会想到自

己能打入绝杀球终结比赛， 没想到第一

次上场就梦想成真了。 明天就是我的生

日了，希望自己将来能越踢越好”。
“韦世豪今天救了我。”面对记者时，

上港获胜的另一大功臣颜骏凌毫不掩饰

对这位年轻队友的欣赏，“我们队丢的那

个球责任完全在我，下地慢了一些，如果

再快一些的话完全有机会把球扑出去。”
而在谈到自己的那几次精彩扑救时，颜

骏凌只是轻描淡写地说了一句，“这只是

我应该做的”。
在博阿斯开场 11 分钟就将张华晨

换下的背景下， 韦世豪关键时刻的救主

完全称得上是在为 U23 球员正名，“我想

说，我们 U23 球员并不差，很多人都有能

力打上中超， 并不是需要 U23 政策才能

获得出场机会。 希望我的这粒进球能让

大家更多地关注我们这批球员。 ”
上一场客场不敌恒大让上港遭遇挫

折， 而这场 2 比 1 的绝杀胜利将让球队

重建自信。 “不要忘记，我们面对的是一

支此前全胜的球队， 运动战只丢了一个

球， 而我们今天两个进球全部来自运动

战。 ”博阿斯表示，两场对阵国内最强球

队的联赛获得一胜一负，成绩算不错。不

过胡尔克的受伤令人担忧， 巴西人昨天

开场仅 10 分钟就为球队首开纪录，不过

在第 68 分钟因伤离场。下周上港就将在

亚冠客场挑战日本浦和红钻， 如果胡尔

克缺阵，这将是一次严峻的考验。

在人民中生根开一树洁白玉兰
———第27届上海白玉兰戏剧表演艺术奖颁奖晚会侧记

在上海高校学子与京剧演员共唱

的京歌《我是一个中国人》中，第 27 届

上海白玉兰戏剧表演艺术奖颁奖晚会

落幕。 本届白玉兰戏剧奖以“在人民中

间生根开花”为主题，获奖的剧组与演

员走遍田间与校园，而他们所创作的题

材深切关照现实与生活。白玉兰获奖演

员用行动印证：只有在人民中间扎下深

根，从人民中汲取创作养料，才有可能

开出一树洁白玉兰。
除了颁发出三个终身成就奖，本届

白玉兰戏剧奖的另一项非常设奖项“特
殊贡献奖”今年颁给了晋剧表演艺术家

谢涛。 她为演出《于成龙》，剪掉了一头

秀发。舞台上她接过奖杯自嘲新长出的

“寸头”：“胎毛都没剃过，这一次却狠心

直接剃了一个光头！”这样的“牺牲”，为
的就是演好这个 “布衣之心永不变，两
袖清风苦亦甘”的清代廉吏。

多次登上白玉兰领奖台的谢涛一

直感慨：“上海是我的福地， 晋剧的福

地。”上世纪 30 年代晋剧大师丁果仙来

上海灌制唱片后，60 多年间晋剧没有在

上海舞台亮相。 直至 2005 年，谢涛带着

晋剧《范进中举》来沪。 也是这一次的亮

相，让晋剧走向世界，在法国巴黎演出。
上海给了谢涛走向世界的机会，而

坚持每年下乡演出三百多场，则让她抓

住了基层的观众。 而有时候，台下的观

众也是她的创作素材和指导老师。记得

排演《傅山进京》，导演要她表现出一个

倔强文人晚年的生活状态，一开始找不

到感觉， 直到她想起在农村演出时，那
些质朴又倔强的长者形象———身披外

衣、双手在背后横着甩……她将这些融

入自己的表演，让这个儒雅学士、医道

高手、 书画名家在与儿孙的互动之中，
瞬间有了烟火气。

另一位白玉兰主角奖榜首获奖者

李小雄， 获奖剧目为秦腔 《狗儿爷涅

槃》。 庄稼汉唱起秦腔“惊蛰化一犁，春
分地气通。 旱天打响雷，圆俺一个梦”，
颇具震撼力。李小雄说：“剧中将镰刀收

芝麻的田间劳作以程式化的戏曲语言

表现出来，每每在农村演出，总能引起

台下观众的共鸣，他们觉得就好像是自

己在台上表演一样。 ”
“临川四梦”在汤显祖逝世四百年

之际应时推出，不仅创造了商演票房和

艺术口碑的双丰收，同时其中“二梦”也
摘得三朵“白玉兰”：京剧演员蓝天凭借

《邯郸记》卢生一角获主角奖，上海昆剧

团“90 后”演员卫立和蒋珂则以 《南柯

梦记》 分获新人主角奖和新人配角奖。
昨晚，上海昆剧团的老艺术家计镇华和

上海京剧院青年演员蓝天，携手演绎了

《邯郸记》选段，一年多之前，年逾七旬

的计镇华没有门户之见，将自己的“封

箱戏” 毫无保留地传授给这个京剧后

生。 京腔昆韵虽有区别，然而对艺术的

执着却可跨越剧种代代相传。
青年演员代代相传，而在中小学 、

高校， 越来越多的年轻一代踏入梨园

世界。 昨晚复旦大学、 同济大学等高

校学生与著名京剧演员史依弘共同演

绎 了 《穆 桂 英 挂 帅·捧 印 》，学 生 们 大

靠 在 身 ，架 势 有 模 有 样 。 “白 玉 兰 ”组

委 会 表 示 ， 今 后 还 将 会 鼓 励 更 多 艺

术 家 和 院 团 进 校 园 开 展 传 统 文 化 的

活 动 。

■本报记者 黄启哲

“我对越剧的发展很有信心”
———专访本届白玉兰终身成就奖获得者王文娟

一身黑底白花的裙子，画着精致的

妆容，王文娟在众人的掌声与欢呼声中

步履款款，依旧是大家记忆里那个袅袅

婷婷的“林妹妹”，韵致不减当年。 昨晚

在颁奖晚会前，王文娟接受了记者的专

访。 虽然调侃着“身体的零件都不好使

了， 不是这里不舒服， 就是那里不适

意”，可聊起越剧的过去与未来，老人却

是通达明白得紧。
谈到自己的获奖，“这是大家对我

一生工作的肯定，心里很激动。 ”不过，
她很快就自谦：“相比于是舞台聚光灯

下的演员， 我首先是一名戏剧工作者。
要完成一部作品，离不开编剧、导演、音
乐、 舞美道具等各个领域的无名英雄。
每一部作品背后都是一支完整的团队，
我只是其中的一分子。 所以，这个奖虽

然是颁给我个人的，但是荣誉是属于大

家的。 ”
今年是越剧进上海 100 周年，回望

风雨历程，王文娟感慨最初开拓者的不

易：“最初的 ‘的笃班’ 没有完整的大

戏 ，都是一些小节目 ，没有布景 ，没有

道具。 前辈们的第一次演出观众寥寥

无几，只有一些来沪工作的同乡捧场。
一次两次没有成功，就来第三次、第四

次。 ”虽然头几次的闯荡以失败收场，
可是前辈们来一次就有一次的 收 获 。
上海滩这个文艺的大码头， 汇聚着南

北各地的艺术样式。 前辈们不止练艺，
也学戏 ，京剧里有出将入相 ，学了来 ；
话剧里有写实表现，学了来。 在王文娟

看来， 正是在这样不断地借鉴融合之

中，越剧得以快速发展，成为具有全国

影响力的剧种。
昨晚，她与弟子单仰萍、王志萍、李

敏合作演唱了自己的经典剧目 《追鱼》
选段。 在这部神话题材的越剧里，王文

娟饰演的鲤鱼精俏皮可爱，大胆追求爱

情，甚至剧中还有不少武打戏份，这和

她柔弱孤冷的“林妹妹”形象反差很大。
王文娟说：“虽然越剧的特长是诗情画

意，但不是别的题材不能演，就是爱情

戏，也有着丰富的表达。 更不必说我们

姐妹还演出了 《祥林嫂》《不准出生的

人》等一批现实题材的作品。 ”确实，王
文娟还主演越剧《则天皇帝》等，勇于挑

战各种历史人物。
放眼下一个 100 年，王文娟告诉记

者，她对越剧的发展很有信心：“我们虽

是一个年轻的剧种，但是我们的根深深

扎在观众之中。我们越剧要演出既通俗

易懂又不失唯美诗意，受到普通观众喜

爱的作品。 ”

■本报记者 黄启哲

(上接第一版)我们愿意在相互尊重和互

利互惠的基础上 ，拓展贸易投资 、外交

安全 、执法网络 、人文交流等广泛领域

务实合作，以建设性方式处理分歧和敏

感问题，让两国人民从中美关系发展中

有更多获得感。 中国有句话说，万丈高

楼平地起。 我愿同总统先生一道，带领

两国对发展中美关系抱有良好愿望和热

情的建设者， 把中美关系的大厦一层一

层建设好，使之更牢、更高、更美。
特朗普表示， 习近平主席领导中国

取得出色的发展成就，在世界上受到广泛

尊重。 我同习近平主席第一次见面就谈得

很好，就广泛议题交换了意见，建立起良好

友谊。 我希望同习近平主席开展合作，期
待明天继续就共同关心的问题深入交流。

两国元首就共同关心的国际和地区

问题深入交换意见。 宴会始终充满友好

气氛。
王沪宁、汪洋、栗战书、杨洁篪、房峰

辉， 美国国务卿蒂勒森夫妇及多位内阁

成员、白宫高级官员等出席。

我们有一千条理由把中美关系搞好

东华大学原副校长等2人被公诉
本报讯 （记者沈竹士 通讯员施坚

轩） 东华大学东华科技园公司公款被侵

吞、 挪用一案侦查终结， 昨天由上海市

人民检察院第一分院向上海市第一中级

人民法院提起公诉 。 检方以涉 嫌 受 贿

罪、 贪污罪、 挪用公款罪起诉东华大学

原副校长江建明 （副局级）， 以涉嫌受

贿罪、 贪污罪、 隐匿、 故意销毁会计凭

证、 会计账簿、 财务会计报告罪、 隐瞒

境外存款罪起诉虹口区人大常委会原副

主任华东平 （副局级、 原虹桥东华纺织

服饰科技园有限公司总经理）。
2002 年至 2014 年， 江建明由东华

大学委派至下属的上海东华大学科技园

发展有限公司担任董事长， 华东平由东

华科技园公司委派至上海虹桥东华纺织

服饰科技园有限公司担任总经理， 后调

任虹口区副区长 、 区人大常委 会 副 主

任。 检方指控， 两人利用职务便利为他

人谋取利益， 共同或单独非法收受他人

财物， 数额特别巨大； 其间， 两人与他

人共同侵吞东华科技园公司虹桥东华公

司公款， 数额特别巨大； 江建明还与他

人共同挪用上述两公司公款用于营利活

动； 华东平在审计调查期间， 为掩盖犯

罪事实， 与他人共同将虹桥东华公司的

财务会计资料销毁； 华东平在香港开设

理财账户未按规定如实申报。

临波“水晶”雕琢北上海文化地标
长滩音乐厅明年初步建成，可容百人规模的三管交响乐团高规格演出

本报讯 （记者钱蓓）位于宝山区

的上海长滩音乐厅日前确定规划设计

方案， 这座水晶形态的六面体建筑将

成为北上海最大的音乐厅。
长滩音乐厅是宝山区规划的重点

文化项目。 上海长滩项目相关负责人

高建强介绍， 长滩音乐厅位于长滩东

侧板块，投资约 5 亿元，音乐厅外形设

计借鉴了水晶形态，立面通透，幕墙采

用菱格划分， 日光映照下会产生水波

粼粼之感。 千人音乐厅拥有池座座位数

772 个， 包括 4 个残疾人专用位； 楼座

258 个， 能满足大型交响乐及民族音乐

演出要求。 舞台面宽 21.8 米，进深 11.9
米, 可容百人规模的三管交响乐团的最

高规格演出。音乐厅舞台下部设置液压

升降装置， 为多功能演艺活动提供可

能； 外部还设有屋面投射系统和 LED
幕墙系统， 可实现声光电与音乐的互

动。长滩项目方表示，今后拟邀请上海

交响乐团等音乐团队进驻音乐厅。
上海长滩位于 1.8 公里长的宝山

滨江沿线，紧邻上海最大的滨江港湾，
总建筑面积约 146 万平方米，集居住、
商业、办公、酒店等多种业态于一体，
其中约有55 万平方米区域可以做到地

下贯通， 地下空间可停放约 1.1 万辆

车。 长滩区域计划引进 IMAX 球体影

院、博物馆、展览馆、现代音乐厅、蹦极

天地、足球场、观光塔等文体休闲项目。
上 海 长 滩 现 已 进 入 全 面 建 设 阶

段，计划于 2018 年初步建成。 长滩区

域绿化面积约 28 公顷，相当于 4 个美

兰湖。 位于江海双岸线沿线的滨江休

闲景观带全长约合 1.8 公里， 长滩音

乐厅临江而建，窗外即是江景。 长滩音乐厅外形设计借鉴了水晶形态， 日光映照下会产生水波粼粼之感。 图为音乐厅效果图。

（资料照片）祖忠人摄 祖忠人摄


